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Выборы главы администрации Вла-
дивостока в этом году впервые пройдут 
по новой схеме: вместо всенародного го-
лосования состоится конкурсная комис-
сия. На ней будут определены наиболее 
достойные претенденты, которые высту-
пят на заседании думы и поборются уже 
за голоса депутатов. По мнению экспертов, 
такая форма выбора главы Владивостока 
повышает шансы на избрание человека, 
компетентного в городском хозяйстве, 
а не в политических баталиях. Ведь глав-
ное требование к будущим кандидатам — 
опыт и управленческие навыки. 

ТонкосТи процедуры
Необходимость досрочного выбора но-

вого главы Владивостока возникла после 
того, как 3 ноября последний всенародно 
избранный глава города Игорь Пушкарев 
написал заявление об отставке. Ранее в слу-
чае досрочного и добровольного сложения 
полномочий главы города назначалась дата 
народного голосования, проводилась аги-
тационная кампания, открывались избира-
тельные участки. Однако в 2015 году, после 
реформы местного самоуправления, инсти-

тут прямых выборов градоначальников был 
упразднен. Взамен была предложена новая 
форма: главу выбирают депутаты предста-
вительного органа власти муниципалитета. 
Строго говоря, мэр по-прежнему избирает-
ся, однако участие в этом процессе жители 
города принимают через своих депутатов. 

Новая процедура проходит в несколько 
этапов. 

Старт начальному этапу — формиро-
ванию конкурсной комиссии — депутаты 
Думы дали 6 ноября на внеочередном за-
седании. 14 ноября имена ее членов стали 
известны жителям города. В комиссию 
в равном количестве вошли представители 
Думы и краевой власти. Второй этап — при-
ем заявок от желающих стать главой горо-
да — стартовал 20 ноября. Он продлится 
до 4 декабря, и все это время потенциаль-
ные претенденты на кресло градоначаль-
ника могут приносить в думу Владивостока 
(Суханова, 3а) пакеты своих документов. 

По окончании приема заявок конкурсная 
комиссия проведет два заседания — 13 и 16 
декабря. На первом члены комиссии про-
верят представленные резюме на соответ-
ствие требованиям, а на втором — проведут 

Для того чтобы войти в «серый дом» на правах главы, нужно быть гражданином РФ старше 21 года, не иметь судимости и получить большинство голосов
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Смена формата
Главу Владивостока выберут депутаты Думы

Продолжение на с.5 

личное собеседование, где участникам нуж-
но будет проявить свои лидерские качества, 
представить собственную стратегию раз-
вития муниципального образования для 
того, чтобы конкурсная комиссия смогла 
разглядеть перспективного руководителя. 
По итогам личного общения будет сфор-
мирован шорт-лист претендентов как ми-
нимум из 2 человек. И уже 22 декабря от-
крытым голосованием депутаты определят 
нового градоначальника. Победит тот, кто 
наберет большинство голосов. 

Жители города вне зависимости от ран-
гов и регалий надеются, что это будет креп-
кий хозяйственник. 

— Мы знаем уже историю многих субъ-
ектов, где главы «заигрались» в политику и 
закончили не очень хорошо, — отмечает ви-
це-губернатор Дмитрий Братыненко. — По-
этому люди в лице депутатов будут выби-
рать хозяйственника, чтобы на улицах было 
чисто, чтобы вывозился вовремя мусор, 
был доступным транспорт, было отопление, 
освещение. 

ИнфографИка 
Рассказываем о том, сколько 
автомобильных аварий произошло 
в Приморье с начала года и какие 
последствия они имели.

Читайте на primgazeta.ru

Дмитрий Козуб:
«Единый номер «Системы-112» 
будет подведен уже в этом году» 
С.3

милош Павичевич:
«С первой минуты мы задали 
нужный нам темп в игре» 
С.8

татьяна Казанцева:
«В бюджете края изменился ряд 
параметров» 
С.6

ЦИфра 

95,6 миллиардов 
рублей
составила доходная часть бюджета 
Приморья в 2017 году.

160 одаренных 
школьников
получили стипендию губернатора 
Приморского края.

3,6 миллиона 
человек
составил общий объем туристического 
потока в Приморье.

анонс 
День подписчика
1 декабря в центральном почтовом 
отделении Владивостока состоится 
открытие Всероссийской декады 
подписки. С 1 декабря 
и по 10 декабря 2017 года 
включительно каждый желающий 
сможет оформить подписку на 
печатные издания со значительными 
скидками. Для жителей Приморья 
также доступен выбор прессы с 
онлайн-оплатой заказа на сайте 
podpiska.pochta.ru. У абонентов 
стационарной телефонной связи заказ 
примут специалисты справочной 
службы «066», при этом стоимость 
подписки будет включена в квитанцию 
за услуги домашнего телефона. 

Елочные базары
Торговля елками в Приморье начнется 
12 декабря и продлится 
до 31 декабря. Елочные базары будут 
работать в 41 точке Владивостока, 
26 точках Уссурийска, 19 — Находки, 
12 — Дальнереченска, в 7 точках 
Артёма и Большого Камня. 
В других городах и поселках также 
будет организовано по несколько 
официальных точек продажи.
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ТРАНСПОРТ

Инфраструктура ДФО будет развиваться 
В минувший вторник, 28 ноября, врио губернатора При-

морского края Андрей Тарасенко принял участие в заседании 
правительственной комиссии по вопросам социально-эконо-
мического развития Дальнего Востока и Байкальского региона 
под руководством премьер-министра Дмитрия Медведева.

Председатель правительства напомнил о том, что сегодня 
нужно заниматься комплексным развитием городов и террито-
рий, особенно там, где реализуются инвестпроекты. Такое пору-
чение дал президент Владимир Путин после президиума Госсо-
вета во Владивостоке в сентябре этого года.

— Нужно строить жилье, дороги, детские сады, школы, боль-
ницы. Социальная и жилищная сферы в регионе также требуют 
кардинальных изменений, — обозначил премьер-министр.

Как прокомментировал по итогам заседания Правкомис-
сии врио губернатора Андрей Тарасенко, в Приморье работа 
по формированию такого комплексного плана социально- 
экономического развития уже началась.

— Рассчитываем уже в следующем году получить софинанси-
рование из федерального бюджета. Свои предложения напра-
вили, — заявил глава края. 

Для реализации инвестиционных планов сейчас предсто-
ит решать вопросы улучшения транспортной инфраструктуры 
на Дальнем Востоке. Андрей Тарасенко в свою очередь отме-
тил, что Приморью удалось добиться значительных результа-
тов в этом направлении. В частности, за счет средств краевого 
бюджета приобрели несколько воздушных судов — развивается 
аэродромная инфраструктура. Сегодня воздушное сообщение 
в Приморье обеспечено по 13 маршрутам, 14-й будет открыт 
на следующей неделе. Малая авиация выполняет более 40 рей-
сов в неделю. С 2014 года удалось увеличить объем пассажир-
ских перевозок внутри края в 4,5 раза.

Особое внимание Андрей Тарасенко намерен уделить и во-
просам развития морского транспорта в Приморском крае. Эту 
работу врио губернатора начал с переговоров с судостроителя-
ми, перевозчиками, а также с оценки возможностей территории.

Леонид крылов

ЖКХ

В домах на севере Приморья становится теплее
Температура в жилых домах и социально значимых объектах 

Дальнегорска, Ольгинского и Кавалеровского районов достигла 
нормативных значений. Об этом, ссылаясь на данные контроль-
ных замеров, сообщил вице-губернатор Александр Юров.

Ранее в связи со сбоями доставки топлива сообщалось 
о снижении температуры в жилых объектах и учреждениях ряда 
населенных пунктов на Севере Приморья. Для нормализации 
обстановки Примтеплоэнерго перераспределило запасы жид-
кого топлива и сделало дополнительную закупку мазута для 
своих котельных.

Как сообщил Александр Юров, согласно замерам сейчас 
в помещениях, в том числе объектах соцкультбыта, темпера-
тура воздуха составляет от 17,5 до 19 градусов тепла. Топливо 
на котельные при этом доставляется по графику, запасы мазута 
на котельных повышаются.

Леонид крылов

перевозки), либо грузовая таможенная декларация, 
либо таможенный приходный ордер. В заключение 
клиент указывает офис для получения устройства 
— во Владивостоке можно забрать купленные кноп-
ки на Стрельникова, 7, в офисе 206-1.

— В срок до 10 рабочих дней «ВМР» проводит 
проверку каждой заявки, а также приложенных к ней 
документов, чтобы удостовериться в том, что авто-
мобиль уже ввезен в Россию, что данные об автомо-
биле и собственнике указаны верно и собственник 
не отказался от приобретения АВЭОС после того, как 
была создана заявка. После проверки заявки «ВМР» 
отправляет уведомление на указанную при создании 
заявки электронную почту о необходимости посетить 
офис «ВМР» в течение 5 дней для покупки устройства, 
— говорится в регламенте.

На приморских форумах автомобилисты пишут, 
что срок получения кнопки превышает 10 дней. 
«Приморской газете» в компании «ВМР» пояснили, 
что люди часто допускают ошибки при оформлении 
заявки. Как правило, клиенты регистрируются зара-
нее, пока автомобиль еще не прибыл в Россию, и не 
прикрепляют коносамент. Были случаи, когда авто-
владельцы прикрепляли файлы большего размера 
или другого формата (png вместо jpg). Иногда бывает, 
что клиенты не до конца загружают файл, и техники 
получают нечитаемый документ.

Еще одно изменение касается оплаты кнопки 
вызова экстренных служб. С 17 ноября выдача ап-
паратуры вызова экстренных оперативных служб 
(АВЭОС) происходит после поступления средств 
за аппаратуру на расчетный счет компании. 
Для приобретения кнопки «ЭРА-ГЛОНАСС» клиент 
должен предоставить документы, подтверждающие 
личность и право собственности на автомобиль, 
и информацию о машине. Далее заключается дого-
вор на приобретение и активацию АВЭОС в системе 
ГАИС «ЭРА-ГЛОНАСС». После чего клиент оплачивает 
покупку и получает устройство.

В Компании «ВМР» сообщают, что отказаться 
от практики выдачи устройств на основании квитан-
ций, фотографий экрана и прочих недостоверных до-
казательств оплаты пришлось из-за многочисленных 
случаев мошенничества, обмана и фальсификаций. 

Ксения Курдюкова

НОвОСТи

Изменчивая кнопка
В Приморье действует новый регламент получения 
устройств «ЭРА-ГЛОНАСС»

С октября изменился порядок получения кно-
пок «ЭРА-ГЛОНАСС» у приморского агента АО 
«ГЛОНАСС» компании «Волтон Менеджмент 
Рус» («ВМР»). В связи с требованиями операто-
ра компания ввела новый сервис приема заявок 
«order.volton.net» и убрала электронную очередь. 
Теперь автовладельцы не могут видеть очередь 
для получения устройств, как это было рань-
ше, им доступно только отслеживание статуса 
своей заявки. Специалисты проверяют заявки 
в течение 10 рабочих дней и, если клиент указал 
верную информацию, приглашают в офис за по-
лучением устройства. Однако приморцы заявля-
ют на форумах, что сроки намного превышают 
указанные компанией, поэтому обращаются 
к сторонним участникам авторынка для покупки 
экстренных кнопок. 

Приморский агент АО «ГЛОНАСС» компа-
ния «Волтон Менеджмент Рус» («ВМР») в связи 
с требованиями технического оператора ввел но-
вый сервис приема заявок на получение кнопок 
«ЭРА-ГЛОНАСС». Он работает с 9 октября, а единая 
электронная очередь «ВМР» прекратила свою рабо-
ту. Требования изменились в связи с тем, что в При-
морье были обнаружены поддельные устройства, 
которые не идентифицируются в ГАИС «ЭРА-ГЛО-
НАСС». А значит, водители в случае аварии не смо-
гут вызвать экстренную службу или передать сигнал 
бедствия при нажатии кнопки. 

По новым правилам человек или компания 
должны зарегистрироваться на новом ресурсе — 
«order.volton.net». Для этого гражданам нужно вве-
сти личные и паспортные данные, а также номер 
телефона и электронную почту, на которую придет 
письмо с логином и паролем для входа в систему. 
Далее создается заявка на приобретение модуля. 
В ней указывается информация об автомобиле 
(марка, модель, цвет, VIN, номер кузова), при-
крепляются четыре файла (в формате pdf или jpg 
размером не более 2мб) с информацией о том, 
что клиент является покупателем машины, кото-
рая прибыла в Приморье. Это два разворота па-
спорта с действующей регистрацией, коносамент 
(документ, подтверждающий договор морской 

Если устройство «ГЛОНАСС» поддельное, то оно не идентифицируется в ГАиС, и в случае аварии водители не смогут передать 
сигнал бедствия, нажав кнопку
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По результатам мониторинга «Приморской газеты» и краевого департамента 
лицензирования и торговли. Цены действительны на 30 ноября

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ НА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
79,90 руб.

Мясо птицы замороженное (тушка), кг

Сеть супермаркетов «Реми»
209,90 руб.

Свинина замороженная, кг

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
66,50 руб.

Масло растительное, л

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
49,90 руб.

Яйцо куриное 1 кат., десяток

Сеть супермаркетов «Реми»
39,90 руб.

Рис шлифованный, кг

Сеть супермаркетов «Михайловский»
54,90 руб.

Молоко пастеризованное 2,5 %, л

Сеть супермаркетов «Реми»
41,45 руб.

Сахар-песок, кг

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
Сеть супермаркетов «Реми»
24,95 руб.

Мука пшеничная в/с, кг

Сеть супермаркетов «Реми»
19,45 руб.

Картофель, кг

Сеть супермаркетов «Три кота»
64,00 руб.

Яблоки, кг

источник: «вМР», АО «ГЛОНАСС»

«Эра-ГлонаСС» на Дальнем воСтоКе

Количество устройств в ДФо
37 200 устройств поставлено 
на Дальний восток с 1 января 2017 года
4241 устройство есть у «вМР» 
(данные на 29.11.2017 г.)
322 заявки на получение устройств у «вМР»

Документы, необходимые 
для оформления заявки
Данные автомобиля: 
марка
модель
цвет
VIN номер
номер кузова

Данные собственника:
(в формате pdf или jpg размером не более 2мб)
• два разворота паспорта с действующей 
регистрацией
• коносамент (документ, подтверждающий договор 
морской перевозки),
или грузовая таможенная декларация,
или таможенный приходный ордер
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иНТЕРвью
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Тестировать «Систему-112» во владивостоке начнут с первых дней декабря

В первый день декабря в Приморье на-
чали испытывать «Систему-112» — единую 
диспетчерскую систему, которая объеди-
нила под одним номером все экстренные 
службы региона. Заместитель директора 
ГКУ Приморского края по пожарной безо-
пасности, делам гражданской обороны, за-
щиты населения и территорий от чрезвы-
чайных ситуаций Дмитрий Козуб рассказал 
«Приморской газете», как в крае готовились 
к вводу новой информационной системы, 
зачем в команде операторов нужны психо-
логи и переводчики, а также какую выгоду 
получило Приморье, позволив другим реги-
онам себя опередить.

— Ввод «Системы-112» в России 
преподносится, как нечто инновацион-
ное, чего до этого у нас в стране не было. 
Однако в других государствах этот проект 
работает уже давно, не так ли?

— Действительно, концепция обеспече-
ния вызовов экстренных оперативных служб 
по единому номеру — не новшество. 
Эта идея появилась в Англии еще в 30-х годах 
прошлого века. Во время одного из пожаров, 
которые тогда были совсем не редкостью 
в Лондоне, один из местных жителей пытался 
дозвониться в пожарную охрану и очень дол-
го не мог связаться с оператором. В результа-
те бригада прибыла на место происшествия 
поздно, к этому моменту в огне погибли пять 
женщин. После этого инициативный гражда-
нин, имя которого до наших дней не дошло, 
обратился в парламент и инициировал при-
нятие закона, предусматривающего создание 
единой службы по приему экстренных звон-
ков с бесплатным номером. К 1937 году пар-
ламентарии приняли необходимый документ, 
и в Англии появился единый номер «999», по 
которому можно было обратиться за помо-
щью в случае любых происшествий.

— То есть изначально номер 
был не «112»?

— Это связано с особенностями АТС, кото-
рые тогда были аналоговыми. Англичане сде-
лали бесплатным тот номер, который могли. 
В дальнейшем, когда концепция единой служ-
бы получила свое развитие в других странах 
мира, там были введены уже другие номера, 
например, знаменитый «911» в США и Кана-
де. Номер «112» впервые появился в Швеции, 
после чего распространился в странах Евро-
пы, а затем и в большинстве государств мира. 
Сейчас, в цифровой век, можно сделать бес-
платным абсолютно любой номер, не ограни-
чиваясь возможностями АТС.

— Почему в России решили сделать 
единым именно номер «112», а не, пред-
положим, более известные нашим людям 
«01» или «911»? 

— Это связано с тем, что в 2012 году Россия 
вступила в ВТО и ввод единой диспетчерской 
службы был одним из условий. Причин от-
пираться не было — данная система в других 
странах давно доказала свою эффективность 
тысячами спасенных жизней. Номер «112» 

выбрали потому, что на тот момент компании 
из Евросоюза были основными торговыми 
партнерами нашей страны. По этой же причи-
не в изначальном законе о создании «Систе-
мы-112» предусмотрели возможность приема 
вызовов на разных языках — как минимум на 
пяти, причем каждый регион может сам опре-
делять, на каких. Например, если в Москве 
это английский, французский, итальянский, 
немецкий, то у нас — восточные языки: китай-
ский, японский, корейский и так далее.

— Так в чем же основные преимуще-
ства системы перед обыкновенными 
диспетчерскими службами, которые 
в России работают уже давно?

— Прежде всего, мы создаем не просто 
систему приема и передачи телефонных вы-
зовов, а полноценную сеть информацион-
ного взаимодействия между ведомствами. 
Сейчас их координация осложняется за счет 
административных и личностных ресурсов, 
то есть задержки могут возникнуть из-за 
банального недопонимания или антипатии 
между сотрудниками. Функционал «Систе-
мы-112» же позволит перевести все контак-
ты между ведомствами на удаленную осно-
ву. Специалисты будут заносить в систему 
тот объем данных, который приписан им 
по инструкции, а за исполнением будут сле-
дить специально обученные сотрудники в 
диспетчерском центре. Благо, за счет совре-
менных информационных технологий все 
процессы будут максимально прозрачными.

Как это будет работать на практике? 
Представим, что возникла сложная ситу-
ация, например, крупное ДТП с разливом 
топлива. Такое происшествие требует 
привлечения сразу нескольких служб: по-
жарных, спасателей, скорой помощи и 
ГИБДД. Сейчас пострадавшим или оче-
видцам пришлось бы обзванивать каждое 
из этих ведомств, а после ввода системы 
в действие будет достаточно одного звон-
ка на единый номер. Это особенно важно 
потому, что люди, находящиеся на месте 
происшествия, часто бывают в состоянии 
шока. Практика показывает, что каждый 
второй путает номера экстренных служб, 
а как дозвониться до них по мобильному 
телефону, вообще мало кто знает. Номер 
«112» же уже на слуху и ассоциируется со 
службой спасения.

— Как давно работа по внедрению 
системы идет в Приморском крае?

— В активную стадию мы вошли в 2016 
году. Именно тогда было подписано согла-
шение с МЧС России и были перечислены 
федеральные субсидии. На эти средства за-
купили узловое телекоммуникационное обо-
рудование: АТС, серверы, компьютеры для 
центра обработки вызовов. Но самая актив-
ная работа идет и продолжает идти в 2017 
году — сейчас мы, собственно, подключаем 
к системе весь край. Оборудуем рабочие ме-
ста в единых дежурных диспетчерских служ-
бах (ЕДДС) муниципальных образований, 
подключаем к ним дежурно-диспетчерские 
службы, службу антитеррора и спасателей.

Контракты на этот год у нас уже заклю-
чены, ожидаем их исполнения в начале 
декабря. Уже успешно развернута система 
во Владивостоке, Артеме, Вольно-Наде-
ждинском, Находке. В ближайшие дни один 
за другим будут подключаться и другие 
районы. К первому декабря система должна 
быть развернута во всем регионе.

— Что предстоит сделать еще?
— Дальше у нас начнется этап опытной 

эксплуатации, об этом уже есть распоря-
жение администрации Приморского края. 
Начнут тестировать систему во Владивосто-
ке — запустимся уже в первый день декабря. 
Функционал пока, правда, будет неполным: 
операторы будут принимать и регистриро-
вать вызовы, а также отрабатывать контроль 
за всеми муниципальными диспетчерскими 
службами. 

В дальнейшем мы будем расширять си-
стему, на имеющийся сейчас каркас будем 
добавлять новые элементы. Например, пред-
усмотрена стыковка с информационными 
системами операторов связи — благодаря 
этому мы сможем видеть на карте коорди-
наты места, откуда звонил человек, а также 
фамилию, имя и отчество зарегистрирован-
ного на этот номер человека.

— Это еще, наверное, будет противо-
действовать телефонному терроризму?

— Да, в том числе. «Система-112», кстати,  
может прослеживать, какие звонки и обра-
щения поступали с того или иного номера.

Кроме того, в дальнейшем систему будут 
обслуживать операторы-психологи, которые 
смогут выведать информацию у людей, ко-
торые в состоянии шока не могут нормально 
донести детали происшествия. Прорабаты-
вается и вопрос с переводчиками, о которых 
я рассказывал ранее.

Дмитрий Козуб:
 «Система-112» будет спасать жизни людей во всех уголках Приморья»

— И все-таки когда «Система-112» 
заработает в Приморском крае на полную 
мощность?

— Телефонный вызов на единый номер 
будет подведен уже в этом году. А в течение 
следующего года мы намерены довести си-
стему до ума.

— Много ли человек будут обслужи-
вать «Систему-112»?

— Тяжело сказать, сколько всего чело-
век будут участвовать во взаимодействии. 
Я полагаю, что сотни, а может, и тысячи. 
Но проектный расчет на краевой диспетчер-
ский центр — 124 человека, которые разо-
бьют на смены по 17 операторов, три психо-
лога и несколько переводчиков. Мы пока не 
определились, сколько будет нужно. Кроме 
того, будут работать системные администра-
торы и администраторы защиты информа-
ционной безопасности.

В последние месяцы мы вели массовое 
обучение персонала, работников ЕДДС по 
всему краю. Мы даем и концептуальную те-
орию, чтобы люди понимали, зачем вообще 
была создана эта система, приводим опыт 
других регионов, проводим психологические 
занятия, подготавливаем к разговору с людь-
ми. И, естественно, проводим практические 
занятия: отрабатываем определенные шабло-
ны событий на программном обеспечении 
комплекса, чтобы сократить время реагиро-
вания до минимума. Обучение уже прошли 
около 150 человек — это достаточно много.

— Есть ли в России регионы, где систе-
ма уже полноценно функционирует?

— Их довольно много на самом деле. 
Сейчас заканчивается действие профильной 
федеральной программы, и постепенно ре-
гион за регионом принимает «Систему-112» 
в эксплуатацию. Для нас показателен пример 
Хабаровского края, где эта программа себя 
очень хорошо зарекомендовала. 

— То есть, можно сказать, что При-
морский край сейчас в положении 
догоняющего?

— Условно говоря, да, но это дает нам 
определенные преимущества: мы можем 
использовать опыт других регионов и избе-
жать их ошибок. Многие субъекты, напри-
мер, внедрили систему в главных городах, 
но из-за тех или иных проблем до сих пор 
не могут подключить районы. Мы же очень 
большим скачком сразу делаем все: Влади-
восток и край будут запущены с разницей 
в пару недель.

Мы уже, благодаря определенному выжи-
данию, снизили изначальную сметную сто-
имость больше чем в два раза. Кроме того, 
избежали административных проблем, луч-
ше провели закупки, урегулировали вопросы 
с передачей объектов в эксплуатацию субъ-
ектам. Это ускоряет время реагирования 
на поломки.

Таким образом, в перспективе мы всех 
конкурентов быстро догоним и выйдем 
в отличники.

Введение службы «112» позволит создать 
единое информационное пространство для 
всех служб, что значительно сократит вре-
мя обмена информацией и реагирование 
на сложные происшествия. Самое главное, 
что данная системная мера в конечном счете 
позволит сохранить жизни множества людей 
во всех уголках Приморского края.

Алексей Михалдык 
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До 1 декабря в Приморье должны утвердить новые размеры предельных стоимостей по капитальному ремонту

В декабре в России вступает в силу ряд 
новых правовых документов. Например, 
до 1 декабря приморцы должны были 
успеть заплатить налоги на имущество  
и землю. С первого дня зимы автовладель-
цы имеют право получать возмещение 
по ОСАГО в «своей» страховой компании, 
а не ждать выплаты от компании виновника 
аварии. Об этих и других важных для при-
морцев законодательных изменениях напо-
минает «Приморская газета». 

ЗапЛаТи наЛоги 
До 1 декабря всем приморцам, кото-

рые владеют квартирой, землей, машиной 
и другой собственностью нужно было 
заплатить имущественный и земельный на-
лог за 2016 год. Если этого не было сдела-
но, то со 2 декабря на сумму долга начнет 
начисляться пеня, неуплата которой может 
привести к судебному разбирательству и за-
прету на выезд за границу. 

Квитанции и уведомления Федеральная 
налоговая служба (ФНС) отправила нало-
гоплательщикам в октябре. Однако если 
конверт с суммой платежа не упал в почто-
вый ящик, это не значит, что человек может 
не платить налог. Так что всю информацию 
лучше проверить в «личном кабинете налого-
плательщика» на сайте ФНС.

осаго на Троих и боЛее…
С 1 декабря правила страхования «ав-

тогражданки» привели в соответствие 
с федеральным законом: сняты ограниче-

ния по количеству участников ДТП для пря-
мого возмещения убытков. Раньше води-
тели могли обратиться в «свою» страховую 
компанию только в том случае, если в ава-
рию попали всего два автомобиля, теперь 
же количество машин не ограничено. Одна-
ко новые условия по прямому возмещению 
ущерба не распространяются на Европро-
токол. Напомним, правило действует, если 
нет пострадавших и если машины не задели 
городское имущество вроде столбов, лее-
ров и заборов.

проверка авТобусов
С 25 декабря вступает в силу обязатель-

ный для всех перевозчиков порядок проведе-
ния предрейсового контроля общественного 

транспорта, выходящего на линию. Специ-
альный контролер должен будет проверять 
работоспособность всех систем, включая ру-
левую и тормозную, перед каждым рейсом. 
А результаты проверки должны заноситься 
в специальный журнал.

Цель дополнительной проверки автобусов 
— исключить возможность выпуска на ли-
нию технически неисправных транспортных 
средств.

Сотрудники регионального ГИБДД с на-
чала года провели свыше 43 тысяч прове-
рок автобусов. Они выявили 157 автобусов, 
имеющих скрытые, поддельные или изме-
ненные номера узлов и агрегатов. Также 
более 1300 автобусов выходили на рейсы 
с неисправностями.

По законам зимнего времени
Налоги уплачены, ОСАГО расширился, цены на недвижимость 
стали прозрачнее

есЛи с шипами, То ТоЛько 
с накЛейкой «ш»

С 1 декабря водители, поменявшие резину 
на «зимнюю» шипованную, но не наклеившие 
на свой автомобиль знак «Ш», могут получить 
штраф в размере 500 рублей. 

Изменения в правила дорожного дви-
жения (ПДД) внесли из-за разницы в длине 
тормозного пути у автомобиля. Машина 
с шипами затормозит быстрее, чем авто 
без шипов. Поэтому, если водитель будет 
знать, какая резина стоит у машины, едущей 
впереди, он лучше определит дистанцию 
и сможет избежать ДТП. 

Необязательно покупать специальную на-
клейку знака «Ш», можно просто распечатать 
этот знак на цветном принтере и установить 
на заднее стекло машины. Главное, чтобы 
сторона треугольника была не менее 200 мм, 
а ширина каймы равна 1/10 стороны. 

цены на недвижимосТь
С 1 декабря строительные компании 

должны отчитываться за расходы, которые 
происходят при строительстве дома. Такие 
данные, как цены на материалы, оборудова-
ние, использование строительной техники, 
оплата труда рабочих и тарифы при грузопе-
ревозках материалов и конструкций, должны 
заноситься в специальную систему (ФГИС 
ЦС). Предполагается, что это позволит уже-
сточить контроль за завышением цен на стро-
ящееся жилье.

Ксения Курдюкова

Работа в команде – путь к успеху
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Участник гонок на выносливость, победитель 
киберспортивных соревнований по Gran Turismo 5, 
первый российский гонщик в категории LMP1 
Марк Шульжицкий

Многофункциональный выставочный 
комплекс появится в Приморье

В Михайловском районе Приморского края 
появится многофункциональный выставочный 
комплекс с изменяемой конфигурацией. Назна-
чением современной площадки станет проведе-
ние сельскохозяйственных ярмарок и семина-
ров, а также фестивалей, спортивных событий, 
концертных выступлений творческих коллекти-
вов. Конференц-зал площадью 300 квадратных 
метров, рассчитанный на 150 посадочных мест, 
позволит проводить крупные презентационные 
мероприятия. Также проектом предусмотрен 
коворкинг-центр, оснащенный компьютерами. 
Построить центр намерен новый резидент ТОР 
Михайловский — ООО «Русское поле».

Планируется, что инновационное предпри-
ятие по организации, продвижению и управ-
лению мероприятиями начнет работу в январе 
2019 года. Реализация проекта потребует ин-
вестиций в размере 18 млн рублей и создаст 
17 постоянных рабочих мест.

— Полученный статус резидента ТОР «Михай-
ловский», помимо необходимых преференций 
и льгот, придал нам сил для достижения своих 
планов. Мы очень надеемся, что подписанное 
соглашение облегчит задачи по оформлению 
необходимых для реализации проекта докумен-
тов, — поделился юрист ООО «Русское Поле» 
Иван Станков.

К строительству многоцелевого офисного 
здания общей площадью свыше 1600 квадрат-
ных метров резидент планирует приступить 
в 2018 году. В результате в Приморье появит-
ся инфраструктурный сервис для продвиже-
ния продукции отечественных производителей 
сельхозтоваров на рынках России и зарубежных 
государств.

марина антонова

Приморские спортсмены Иван 
Штыль и Марк Шульжицкий стали 
амбассадорами ПАО «НК Роснефть» 
в рамках программы лояльности 
«Семейная команда». 

Программа лояльности «Семейная 
команда» — накопительная бонусная 
программа, основанная на принципе ко-
мандного участия. Участники программы 
получают комплект из трех карт, при-
вязанных к общему бонусному счету, 
и могут копить бонусные баллы вместе 
с семьей и друзьями. Накопленные баллы 
можно использовать при оплате топлива 
и услуг в сетях АЗК «Роснефть» и ТНК.

«Я всегда подчеркивал значимость 
командного духа, потому что в спорте 
по-настоящему достичь успеха можно, 
лишь работая сообща. Присоединившись 
к программе, я получил не одну карту, а 
целых три, привязанных к одному бонус-
ному счету. Это значит, что теперь копить 
можно вместе с друзьями или родствен-
никами и при этом не нужно передавать 
карту из рук в руки», — рассказал призер 
Олимпийских игр, четырнадцатикратный 
чемпион мира, девятикратный чемпион 
Европы, обладатель Кубка мира, гре-
бец-каноист Иван Штыль.

Участник гонок на выносливость, по-
бедитель киберспортивных соревнова-
ний по Gran Turismo 5, первый россий-
ский гонщик в категории LMP1 Марк 
Шульжицкий, делясь своими впечатле-
ниями о программе лояльности «Семей-
ная команда», сказал: «Очень удобно, что 
копить баллы можно не только на авто-

Приморец, призер Олимпийских игр, четыр-
надцатикратный чемпион мира, девятикратный 
чемпион Европы, обладатель Кубка мира, 
гребец-каноист иван Штыль

заправках, но и в магазинах партнеров 
в самых разных сферах. Например, 
заказывая цветы для своей девушки или 
приобретая запчасти для автомобиля. 
Условия участия в программе просты 
и понятны. Пришел, получил, накопил, 
а потом потратил на то, что хочешь».

Программа лояльности «Семейная ко-
манда» стартовала 1 июня 2016 года. Ме-
нее, чем за полтора года число ее участ-
ников достигло пяти миллионов. Так, 
в октябре житель Владивостока Алексей 
Наговицын, оформив карту на одной 

из АЗС «Роснефть», стал пятимиллион-
ным участником программы и получил 
в подарок от Компании 40 000 баллов 
для приобретения 1000 литров топлива. 

В ближайшие планы «Семейной ко-
манды» входит расширение пула партне-
ров, в том числе привлечение продукто-
вых и аптечных сетей, а также крупных 
онлайн-ритейлеров. Это позволит участ-
никам быстрее копить баллы за привыч-
ные покупки в уже знакомых местах и 
сделает программу еще удобнее.

Иван Шарапов 
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В минувшие выходные в Уссурийске со-
стоялось уже ставшее традиционным для 
регионального спорта мероприятие — меж-
муниципальная комплексная спартакиада 
среди лиц с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Возможность проявить себя 
в товарищеском состязании получили 
более ста спортсменов, представляющих 
четыре муниципалитета Приморского края. 
Главной радостью для участников спарта-
киады стала возможность снова встретить-
ся с друзьями из других районов края и до-
казать, что для сильных духом людей нет ни 
спортивных, ни социальных границ.

Спартакиада среди инвалидов ежегод-
но проходит в Приморье в конце ноября 
на протяжении последних шести лет. Из-
начально этот турнир проходил в поселке 
Новошахтинский Михайловского района, 
но в прошлом году переехал в Уссурийск. 
Опыт оказался успешным, и в нынешнем 
году право принять соревнования снова 
получил крупнейший город центрального 
Приморья.

На турнир участники начали прибывать 
еще за несколько часов до старта соревнова-
ний. Атлеты из разных районов края не виде-
лись целый год, так что с удовольствием об-
щались со старыми друзьями и знакомились 
с новыми. В спартакиаде приняли участие 
спортсмены из четырех территорий Примо-
рья: Уссурийска и Артема, Михайловского 
и Октябрьского муниципальных районов. В 
каждой команде было по 26 человек, всего 
— чуть более сотни. Вместе с участниками 
состязаний в Уссурийск приехали их родные 

В Приморье в шестой раз прошли крупные состязания по инваспорту
Участие важнее победы
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Для людей с ограниченными возможностями здоровья спортивные соревнования — настоящий праздник

 Продолжение. начало на с.1

и друзья — группу поддержки с собой привез 
каждый спортивный коллектив.

Программа соревнований была привыч-
ной для участников. Открылась спартакиада 
баскет-снайпером — дисциплиной, требую-
щей от атлетов меткости и твердой руки. Хоть 
задача и кажется простой: забросить мяч 
в баскетбольное кольцо со штрафной пози-
ции — далеко не каждая попытка оказывалась 
результативной. По итогам первого зачетно-
го упражнения вперед вырвалась команда 
Артемовского городского округа, в спину им 
дышали спортсмены из Уссурийска, третьими 
стали представители Михайловского района, 
а вот победители прошлогодних соревнова-
ний из поселка Липовцы временно отстали 
от соперников.

Параллельно атлеты соревновались в дартс 
— прицельном метании дротиков в мишень. 

Здесь места распределились схожим обра-
зом, только представители Уссурийска и Ар-
тема поменялись позициями.

Несмотря на товарищеский характер 
спартакиады, атлеты завелись не на шут-
ку и в финальной дисциплине соревнова-
ний — всеми любимых «веселых стартах» 
— выложились на полную. Длительное вре-
мя команды шли вплотную друг к другу, и 
предсказать исход было невозможно. Лишь 
в конце состязаний спортсмены из поселка 
Новошахтинский Михайловского района 
предприняли решительный рывок и взяли 
золотые медали в данной дисциплине. Сле-
дом за ними пришли представители Уссу-
рийска и Октябрьского района, а команда 
Артема, которая традиционно хорошо вы-
ступает в данном виде соревнований, на этот 
раз пришла последней.

— Для людей с ограниченными возможно-
стями здоровья такие мероприятия — настоя-
щий праздник, — рассказал Вадим Карасенко, 
председатель правления общественного фон-
да «Мы вместе» и один из организаторов тур-
нира. — Наша главная задача — сделать так, 
чтобы участникам было комфортно и хорошо. 
Думаю, нам удалось совместить социальную и 
физическую адаптацию наших гостей. Сейчас 
будем готовиться к следующей спартакиаде, 
планируем ее провести в ноябре 2018 года.

О продолжении участия в проекте заявили 
и главные спонсоры турнира — представите-
ли компании СУЭК и Фонда «СУЭК-РЕГИО-
НАМ». По их словам, проведение подобных 
мероприятий — важная часть работы по улуч-
шению социального климата и адаптации лиц 
с ограниченными возможностями здоровья.

— СУЭК, помимо того, что занимается не-
посредственно добычей угля, также реализует 
много социально направленных мероприятий, 
которые в том числе ориентированы на под-
держку и популяризацию спорта, — отметил 
заместитель генерального директора ООО 
«Приморскуголь» по персоналу и админи-
страции Александр Скворцов. — Проводим 
эти мероприятия совместно с администра-
циями поселений. Спорт — это важная часть 
комплекса мероприятий и один из основных 
векторов направлений социальной деятельно-
сти нашей компании. Можно сказать, что это 
наша социальная ответственность перед ре-
гионом присутствия. Поэтому в дальнейшем 
от этой поддержки отказываться не собира-
емся, социальный аспект с каждым годом на-
ходит все большую поддержку руководства.

Алексей Михалдык 

принцип оТбора
По сути, выборная кампания началась 

7 ноября, когда депутаты думы города провели 
внеочередное заседание с одним единствен-
ным вопросом: «О начале процедуры форми-
рования конкурсной комиссии на замещение 
должности главы города Владивостока». 

В конкурсную комиссию вошли депутаты 
городской думы: Виктор Аблапов (ЕР), Ген-
надий Куликов (КПРФ), Виктор Федоров (ЕР), 
Владимир Исаков (Федерация профсоюзов). 
Краевую власть представляют врио вице-гу-
бернатора Приморского края Дмитрий Бра-
тыненко, директор департамента внутренней 
политики Павел Ясевич, начальник отдела 
юридической экспертизы, ведения регистра 
муниципальных правовых актов правового 
департамента краевой администрации Вик-
тор Киряев, а также депутат Законодательно-
го собрания Олег Вельгодский.

Прием документов начался 20 ноября, 
и уже к 30 ноября о своем желании принять 
участие в выборах заявили 22 человека. 

Критерии отбора кандидатов прописаны 
в муниципальном правовом акте №270. 

Если перечислять базовые из них, то 
потенциальный мэр должен быть старше 
21 года, не иметь судимости и быть гражда-
нином Российской федерации. При отборе 
комиссией также будет учитываться наличие 
высшего образования, знание российского 
законодательства и наличие специальных 
навыков. 

Основные требования, которые предъ-
являются к участникам конкурса — про-
фессионализм. Кандидатов будут тести-
ровать на наличие навыков организации и 
планирования работы, умение прогнозиро-

вать последствия принимаемых решений, 
смотреть на их организационные и комму-
никативные навыки, навыки деловых пере-
говоров и публичных выступлений. 

Плюсом для кандидата станет наличие 
не менее 5 лет стажа на руководящих долж-
ностях в отраслях экономики или не менее 
3 лет руководства на муниципальной или 
государственной службе.

Председатель думы Владивостока Андрей 
Брик уверен, что выиграет человек, который 
любит Владивосток, понимает жизнь, ритм 
города. 

— Но главное — он должен уважать горо-
жан и обладать качествами хозяйственного 
руководителя, — отметил спикер. 

парТийные решения
На данный момент можно говорить 

о том, что четко известна позиция двух партий 
по поводу выставления своих кандидатов 
на конкурс по замещению вакантной должно-
сти главы Владивостока — ЛДПР и КПРФ. 

Первыми свои планы «озвучили» пред-
ставители партии Жириновского — депутат 
думы Василий Васильев, ранее рекомендо-
ванный в состав конкурсной комиссии, взял 
самоотвод. Причина проста: руководство 
партии приняло решение выставить народ-
ного избранника на конкурс по замещению 
должности главы Владивостока, и Василий 
Васильев дисциплинированно подчинился. 

КПРФ же, напротив, резко заявила о своем 
неприятии всей процедуры. 

В «Справедливой России» идет поиск лю-
дей, которых партия могла бы выдвинуть 
на участие в конкурсе. 

— Мы уверены, что глава города — это 

история не про политику, а про хозяйство — 
заявил Алексей Козицкий. — Людям важно, 
чтобы строились сады, ремонтировались до-
роги — именно эти вопросы должен решать 
новый руководитель. Так что, когда одни про-
фессионалы выбирают другого профессио-
нала, это правильно. 

По мнению эсеров, новый глава города 
должен быть специалистом в ЖКХ, а таких 
человек в партии сразу несколько. Так что до 
4 декабря список претендентов на пост главы 
пополнят представители и этой партии. 

В «Единой России» в повестке работы 
конференции, которая пройдет в субботу, 
2 декабря, согласование кандидатов не сто-
ит, отметила пресс-секретарь регионального 
отделения партии Ольга Титаренко. 

По мнению экспертов, пока среди заявив-
шихся кандидатов нет сильных игроков. Они 
появятся ближе к 4 декабря. 

— Мы ожидаем, что основной бум кан-
дидатов выпадет на последние дни приема 
документов, который закончится 4 декабря. 
После этого кандидатам предстоит не только 
пройти ряд процедур через конкурсную ко-
миссию, но и убедить депутатов проголосо-
вать за его кандидатуру, — говорит политиче-
ский консультант Александр Шемелев. 

ЭксперТная оценка
Процесс определения главы Владивостока 

решением депутатского корпуса будет про-
зрачным и открытым: требования к участни-
кам четко прописаны, голосование депутатов 
будет проходить открытым способом, даты 
заседаний комиссии по отбору кандидатов 
— известны. Наблюдать за процессом может 
любой житель Владивостока. Такой подход 

убрал из процесса политическую составляю-
щую, уверен Александр Шемелев. 

— Запуск процедуры конкурса на замеще-
ние должности главы Владивостока состоялся 
на фоне «перезагрузки» взаимоотношений го-
рода и региональных властей, — говорит экс-
перт. — Это позволило максимально деполи-
тизировать конкурсную процедуру. Кандидаты 
спокойно подают документы, свои силы может 
попробовать почти любой житель города. 

Кроме того, вполне возможно, что для 
придания дополнительной легитимности гра-
доначальнику могут быть проведены и свое-
го рода публичные слушания, где кандидаты 
в мэры представят общественности свои 
программы, предполагает политолог Павел 
Наливайко. 

— Согласно процедуре претенденты 
на пост главы города будут обязаны предста-
вить понятную программу развития краевого 
центра на суд не только депутатского корпу-
са, но и общественности, — говорит эксперт. 
— Подобный опыт уже был применен в ряде 
других муниципальных образований и по-
казал, что население позитивно относится 
к подобным форматам, которые фактически 
выступают альтернативой прямым выборам 
главы администрации.

Сама схема по выбору главы муниципали-
тета депутатами работает в Приморье с 2015 
года. Таким образом уже выбрали градона-
чальников в Артеме, Шкотовском, Парти-
занском, Ханкайском, Черниговском, Михай-
ловском и Красноармейском муниципальных 
районах. В 2016 году избраны главы Анучин-
ского, Кировского районов, Находки, Спасска, 
Артема и других муниципалитетов.

Ольга Ильченко

Главу Владивостока выберут депутаты Думы
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Депутаты краевого Законодательного собра-
ния в трех чтениях приняли изменения в бюджет 
Приморского края на 2017 год и плановый период 
2018-2019 годов.

Как пояснила вице-губернатор Татьяна Казанце-
ва, изменился ряд параметров бюджета. Так, соб-
ственные доходы краевого бюджета увеличились 
почти на 2 млрд рублей.

— Прежде всего, это обусловлено увеличением 
поступлений по налогу на прибыль от ряда пред-
приятий — заводов «Прогресс», «Дальзавод», — рас-
сказала Татьяна Казанцева. — Также в крае выросла 
база по единому налогу, взимаемому с применени-
ем упрощенной системы налогообложения.

Новым проектом закона предусмотрено уве-
личение на 10 млн рублей расходов на обеспече-
ние льготных категорий граждан лекарственны-
ми препаратами. Кроме того, субсидии в размере 
60 млн рублей из краевого бюджета предоставят 
физкультурно-спортивным организациям. Еще 
27 млн рублей получат муниципальные образова-
ния на мероприятия по оздоровлению и отдыху де-
тей. Планируется также увеличить на 65 млн рублей 

резервный фонд администрации Приморского края. 
Субсидию предусмотрели для закупки новой дорож-
ной техники предприятием АО «Примавтодор».

Одно из изменений в бюджет на 2018 год каса-
ется выделения 26 млн рублей на реконструкцию 
здания Приморского драматического театра имени 
Максима Горького.

Наконец, по итогам исполнения бюджета за 
девять месяцев нынешнего года было решено со-
кратить расходы на 4,1 млрд рублей. Так, расходы 
на обслуживание государственного долга Примор-
ского края сокращены на 655 млн рублей. Еще 680 
млн рублей удалось сэкономить в результате прове-
денных закупочных процедур. Часть инвестицион-
ных расходов, связанных с созданием инфраструк-
туры для территорий опережающего развития, 
перераспределили на 2018-2019 годы.

Татьяна Казанцева подытожила: доходная часть 
бюджета в 2017 году, с учетом корректировок, соста-
вит 95,6 млрд рублей, расходная — 99,6 млрд рублей. 
Таким образом, доходы увеличились на 2,5 млрд 
рублей, а расходы снизились на 3,07 млрд.

Леонид Крылов

64 приморских предприятия 
искали сотрудников на ярмар-
ке вакансий, которая прошла 
в Приморском крае в минувшую 
среду. Организаторы предложи-
ли соискателям более двух тысяч 
различных вакансий, ими заин-
тересовались полторы тысячи 
человек. В итоге уже 500 потен-
циальных работников пригласи-
ли на повторное собеседование, а 
заявки многих других рассмотрят 
в ближайшее время.

Как рассказали в департаменте 
труда и социального развития При-
морского края, одним из самых ак-
тивных работодателей на ярмарке 
стал судостроительный комплекс 
«Звезда» — большекаменское пред-
приятие подало заявку на поиск 300 
сотрудников разных специально-
стей. Почти столько же младших ин-
спекторов намерен набрать ГУФСИН 
России по Приморскому краю, пас-
сажирское депо предлагает работу 
для 200 проводников пассажирских 
вагонов. Более 30 сотрудников тре-
буются в Управление Федеральной 
службы судебных приставов по При-
морскому краю, УМВД РФ по Вла-
дивостоку набирает 40 инс пекторов 
ДПС. Для желающих пойти на воин-
скую службу по контракту предло-
жено 50 рабочих мест.

Рабочие места, редко встреча-
ющиеся в списке вакансий, пред-
ложила компания «КГК ДВ». Здесь 
требуются 25 огранщиков алма-
зов в бриллианты и еще почти 
30 специалистов, работающих с дра-
гоценными камнями. 

— Сотрудников себе искали 
предприятия из сферы пищевого 
производства, промышленности 
и торговли, участвовали филиа-
лы «Почты России» и налоговой 
службы, банки, страховые компа-
нии, учреждения здравоохранения, 
образования, силовые структуры, 
— отметили организаторы меро-
приятия. — Участники ярмарки 

Несколько сотен приморцев нашли себе работу 
на ярмарке вакансий

Пора за труд
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Участники ярмарки вакансий получили возможность подобрать подходящую работу 
независимо от возраста и уровня образования

получили возможность подобрать 
подходящую работу независимо 
от возраста и уровня образования. 

Для удобства посетителей на 
ярмарке разместились консуль-
тационные пункты федеральных 
структур. Можно было получить 
информацию, касающуюся пенси-
онного законодательства, задать 
вопросы представителям Фонда 
социального страхования и Го-
сударственной инспекции труда 
в Приморском крае.

Сотрудники центра занятости 
населения рассказывали о том, 
какие услуги можно получить, об-
ратившись за содействием в тру-
доустройстве. В частности, как по-
лучить направление на бесплатное 
профобучение или открыть соб-
ственное дело при поддержке кра-
евого бюджета.

В конце концов цель, постав-
ленная организаторами ярмарки, 
была достигнута, считает дирек-
тор краевого департамента труда 

и социального развития Лилия 
Лаврентьева.

— Радует, что мы смогли за-
интересовать столько людей. 
И не только жителей Владивостока. 
В поисках работы на общегород-
скую ярмарку приехали жители 
и других районов края. Это значит, 
что такие профориентационные 
мероприятия вызывают доверие 
у приморцев, — заметила Лилия 
Лаврентьева. — Формат ярмар-
ки позволяет соискателю лично 
пообщаться с представителем 
работодателя, презентовать себя, 
задать вопросы. Участие в ярмарке 
полезно и самим работодателям. 
Такое знакомство с потенциальным 
работником — наиболее короткий 
путь решения кадрового вопро-
са. Неслучайно около 500 безра-
ботных получили приглашение 
на повторное собеседование. Мно-
гим предложили написать резюме 
для дальнейшего рассмотрения 
в кадровой службе организации.

Отметим, специализированные 
ярмарки рабочих мест популярны 
в Приморском крае. Здесь работу 
предлагают соискателям, кото-
рым в силу разных причин труд-
но выдерживать конкуренцию 
на рынке труда.

Леонид Крылов

КРАСНОАРМЕЙСКиЙ РАЙОН

В нескольких селах ремонтируют дамбы
В Красноармейском районе началось восстановление ги-

дротехнических сооружений на реках, в селах Мельничное, Но-
вокрещенка и Дальний Кут идут работы по ремонту защитных 
дамб.

— Будут восстановлены размытые участки дамб, наиболее 
пострадавшие от прошлогоднего тайфуна «Лайонрок», — рас-
сказали в департаменте природных ресурсов и охраны окружа-
ющей среды Приморского края. — Сейчас на объекте работает 
землеройная техника, ведется отсыпка тела дамбы.

Все работы планируют завершить до конца года, на их про-
ведение из резервного фонда Приморского края направлено 
почти 6 млн рублей.

По мнению главы Красноармейского района Натальи Гри-
ценко, ремонт дамб защитит населенные пункты муниципали-
тета от наводнений.

— Стихия выявила наиболее слабые места в наших гидротех-
нических сооружениях, и именно эти участки мы и восстанавли-
ваем, — отметила глава муниципалитета.

Леонид крылов

КРАЙ

Комиссия «Росавтодора» проверила 
дороги Приморья

Качество выполненных работ по приоритетному проекту 
«Безопасные и качественные дороги» в Приморье проверила 
комиссия «Росавтодора». По результатам проверки серьезных 
замечаний не выявлено.

Как сообщили в департаменте транспорта и дорожного хо-
зяйства Приморского края, специалисты «Росавтодора» посе-
тили каждый муниципалитет Владивостокской агломерации: 
Владивосток, Артем, Надеждинский и Шкотовский районы.

 — Проверка шла три недели, — отметили в департаменте. 
— Специалисты провели визуальную оценку дорог, отремонти-
рованных по программе, сделали контрольные замеры в соот-
ветствии с документацией. Проверили лаборатории качества, 
которые занимались приемкой объектов. Серьезных замечаний 
по итогам работы комиссии выявлено не было.

В департаменте добавили, что комиссия «Росавтодора» так-
же проверила ход освоения бюджетных денег на восстановле-
нии дорог после тайфуна «Лайонрок» и на строительстве вто-
рого этапа трассы Владивосток — Находка — Порт Восточный.

Леонид крылов

ОКТЯбРьСКиЙ РАЙОН

Детский состав автопоезда «Забота» 
работает в муниципалитете

Более 500 ребят в возрасте от 0 до 18 лет уже побывали 
на приеме у врачей автопоезда «Забота», который работает 
в эти дни в Октябрьском районе Приморья. За первые четыре 
дня служебной командировки врачи побывали в двух крупных 
населенных пунктах района — селах Липовцы и Галенки.

В дальнейшем специалисты проведут прием в селе Стругов-
ка, а после осмотрят юных жителей Синельниково-2, Гранатов-
ки и Запроточного.

— Мы уже осмотрели 516 ребят разных возрастных кате-
горий, — сообщили врачи «Заботы». — Работаем как с ор-
ганизованными группами школьников, так и с детьми, кото-
рых приводят родители на консультативный прием. Трудимся 
«до последнего пациента», поэтому переживать, что вас не при-
мут, не стоит. Главное пожелание — не забывать полис ОМС, 
а тем, кто обращается с консультативной просьбой, нужно иметь 
при себе амбулаторную карту и желательно все анализы, кото-
рые проходили до этого.

Детский автопоезд «Забота» будет работать в Октябрьском 
районе по 6 декабря включительно. График передвижения 
и часы работы специалистов мобильной поликлиники можно 
уточнить в местной районной больнице, а также в ФАПах сел.

Напомним, что в среднем ежедневно к специалистам ав-
топоезда обращаются от 90 до 130 человек. У обратившихся 
за медпомощью приморцев врачи отмечают в основном забо-
левания сердечно-сосудистой и опорно-двигательной систем, 
заболевания глаз. У детей чаще других выявляются проблемы 
хирургического, ортопедического, гинекологического и стома-
тологического профилей. Обратиться за медицинской помощью 
к специалистам автопоезда «Забота» могут все желающие.

Леонид крылов

В Приморье приняли новый бюджет

бЕзРАбОТНыХ ПОЛУчиЛи 
ПРиГЛАШЕНиЕ НА ПОвТОРНОЕ 
СОбЕСЕДОвАНиЕ

500
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
о проведении аукциона на получение права 

пользования недрами с целью разведки и добычи песчаника (строительного камня) 
на Кипарисовском месторождении, расположенном на территории Надеждинского 

муниципального района Приморского края
Департамент природных ресурсов и охраны окружающей среды Приморского края объявляет аукцион на право пользования недрами с 

целью разведки и добычи песчаника (строительного камня) на Кипарисовском месторождении, расположенном на территории Надеждинского 
муниципального района Приморского края.

Участниками аукциона могут быть субъекты предпринимательской деятельности, в том числе участники простого товарищества, иностран-
ные граждане, юридические лица, если федеральными законами не установлены ограничения предоставления права пользования недрами.

№
лота Название лицензируемого участка

Площадь горного отвода 
с предварительными 
границами, км²;

Ресурсы категории 
Р1 
тыс. м³, стартовый платеж, 

руб. шаг аукциона, руб.

1
Кипарисовское месторождение 
песчаника (строительного камня) 
(участок месторождения) 

0,13 Р1 -2638,0 1 857 000 185 700

Аукцион состоится 16 января 2018 года в 10-00 (время местное) в Департаменте природных ресурсов и охраны окружающей среды Примор-
ского края по адресу: г. Владивосток, ул. 1 Морская, 2 каб. 500/1.

Заявки на участие в аукционе должны быть поданы до 16.00 (время местное) 08 января 2018 г. по адресу: г. Владивосток, ул. 1 Морская, 2 
каб. 500/1.

Регистрация участников заканчивается за 5 минут до начала аукциона.
Всем заинтересованным лицам предоставляется возможность ознакомиться с условиями и порядком проведения аукциона, а также краткой 

геологической и иной информацией по лицензионному участку, необходимой для принятия решения об участии в аукционе в Департаменте 
природных ресурсов и охраны окружающей среды Приморского края, тел. 221-53-58.

Размер сбора за участие в аукционе 28 830 (двадцать восемь тысяч восемьсот тридцать) рублей.
Лица, подавшие заявки и оплатившие сбор за участие в аукционе, получают полный пакет условий недропользования и условия проведения 

аукциона.
Сбор за участие в аукционе, независимо от результатов рассмотрения заявочных материалов и/или результатов проведения аукциона, Зая-

вителям не возвращается.

ООО «Центр оказания услуг» по поручению ТУ Росимущества в Приморском крае проводит публичные торги в форме аукциона, 
открытого по составу участников и по форме подачи предложений по цене продажи, следующего заложенного недвижимого арестован-
ного имущества:

Дата проведения торгов: 19.12.2017
10:25 ЛОТ №1 (рег.№3077/18.10.2017): Жилое помещение, общ.пл.23,2кв.м., эт.2, кад.№25:28:030006:1174, долг за капремонт на 

22.06.2017-4938,94руб., собственник: Мельник А.В., зарегистрирован 1 человек, адрес: г.Владивосток, ул.Надибаидзе, д.26, кв.232. Начальная 
цена продажи-600 000руб. Задаток-30 000руб. Шаг аукциона-6 000руб.

10:50 ЛОТ №2 (рег.№1353/20.06.2016): ½ доля в праве на нежилое здание, общ.пл.350,2кв.м., кад.№25:28:000000:18303, собственник: Ма-
мошин А.С., адрес: г.Владивосток, ул.Зейская, д.12. Начальная цена продажи-3 165 000руб. Задаток-150 000руб. Шаг аукциона-32 000руб.

11:15 ЛОТ №3 (рег.№2788/13.09.2017): Жилое помещение, общ.пл.76,5кв.м., эт.2, кад.№25:28:010017:793, долг за капремонт на 30.08.2017-
4052,61руб., собственник: Штейн И.А., зарегистрирован 1 человек, адрес: г.Владивосток, ул. Светланская, д.127, кв.22. Является объектом 
культурного наследия регионального значения. Начальная цена продажи-5 336 800руб. Задаток-260 000руб. Шаг аукциона-54 000руб. 

11:40 ЛОТ №4 (рег.№3310/14.11.2017): Жилое помещение, общ.пл.67кв.м., эт.9, кад.№25:28:010042:1326, долг за капремонт на 17.10.2017-
4041,72руб., собственник: Хежев А.Х., Хежев З.А., Хежева З.А., Хежева А.М.-общая долевая собственность, по ¼ у каждого, зарегистрировано 2 
человека, адрес: г.Владивосток, ул.Нейбута, д.57, пом.73. Начальная цена продажи-4 435 200руб. Задаток-220 000руб. Шаг аукциона-45 000руб.

12:05 ЛОТ №5 (рег.№1628/21.06.2017): Земельный участок, для индивидуального жилищного строительства, пл.600кв.м., 
кад.№25:28:050035:246, собственник: Валеева Н.Р., адрес: установлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. Ори-
ентир земельный участок. Почтовый адрес ориентира: Приморский край, г.Владивосток, ул.Глинки, д.26. Начальная цена продажи-1 000 
000руб. Задаток-50 000руб. Шаг аукциона-10 000руб.

12:30 ЛОТ №6 (рег.№759/05.04.2016): 4-комнатная квартира, общ.пл.88,5кв.м., эт.2, кад.№25:28:010018:149, собственник: Дубровин А.А., 
зарегистрирован 1 человек, адрес: г.Владивосток, ул.Светланская, д.76, кв.5. Является объектом культурного наследия регионального значения. 
Начальная цена продажи-6 746 960руб. Задаток-337 000руб. Шаг аукциона-68 000руб.

12:55 ЛОТ №7 (рег.№3008/10.10.2017): Жилое помещение, общ.пл.17кв.м., эт.4, кад.№25:28:050038:5761, долг за капремонт на 20.09.2017-
120,70руб., собственник: Лагуткина И.В., зарегистрировано 7 человек, адрес: г.Владивосток, ул.Кирова, д.62, кв. 419. Начальная цена прода-
жи-1 615 000руб. Задаток-80 000руб. Шаг аукциона-17 000руб. 

13:20 ЛОТ №8 (рег.№3002/05.10.2017): Жилое помещение, общ.пл.23,6кв.м., эт.9, кад.№25:28:030006:4519, долг за капремонт на 
20.09.2017-5526,83руб.,собственник: ИзотовА.В., зарегистрирован 1 человек, адрес: г.Владивосток, ул.Липовая, д.2, кв.376. Начальная цена 
продажи-1 289 960руб. Задаток-64 000руб. Шаг аукциона-13 000руб.

Заявки принимаются по рабочим дням с 01.12.2017 по 14.12.2017 с 10-00 до 16-00 по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок 
секция. Протокол подведения итогов приема заявок оформляется 18.12.2017. Копия протокола направляется заявителю на адрес электронной 
почты, указанный в заявке, а также размещается на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы» в день его оформления. 
Платежный документ об оплате задатка должен содержать в назначении платежа номер лота, дату проведения торгов и номер поручения (при-
мер назначения платежа: Задаток по лоту №__ на «__» ___ 2017 рег.№ __/__), и должен поступить единым платежом на счет ТУ Росимущества в 
Приморском крае по реквизитам, указанным на сайте организатора торгов http://so-tsou.com, в срок не позднее 14.12.2017. Внесение денежных 
средств несколькими платежными документами не допускается. Порядок подачи заявки. К участию в торгах допускаются физические, юри-
дические лица и индивидуальные предприниматели, предоставившие, в сроки, указанные в извещении, надлежащим образом оформленные 
документы, а именно: Для физических лиц: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Документ, 
подтверждающий полномочия лица, подающего заявку; Копию документа, удостоверяющего личность; Реквизиты банковского счета для воз-
врата задатка; Копия платежного поручения об оплате задатка; Копия свидетельства о постановке на налоговый учет. Для юридических лиц: 
Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов-2 экз.; Копию документа, удостоверяющего личность; Реквизи-

ты банковского счета для возврата задатка; Копия Свидетельства о государственной регистрации в качестве юридического лица; Копия Устава 
юридического лица (заверенную уполномоченным органом); Выписку из ЕГРЮЛ, выданную не более чем за 6 месяца до даты подачи заявки на 
участие в торгах; Бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату; Копию протокола о назначении исполнительного органа; Решение упол-
номоченного органа об участии в аукционе; Решение уполномоченного органа об одобрении крупной сделки; Копия платежного поручения об 
оплате задатка; Надлежащим образом оформленная доверенность на лицо, имеющее право действовать от имени участника аукциона, а также 
копия его паспорта. Для индивидуальных предпринимателей: Опись документов-2 экз.; Заявка по форме, утвержденной организатором торгов 
- 2 экз.; Копию документа, удостоверяющего личность (паспорт); Реквизиты банковского счета для возврата задатка; Копия свидетельства о 
государственной регистрации в качестве ИП; Выписка из ЕГРИП, полученная не ранее чем за шесть месяцев до даты подачи заявки на участие 
в торгах; Копия платежного поручения об оплате задатка. Документы, предоставляемые иностранными физическими и юридическими лица-
ми, должны быть легализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на русский язык. Исправления, дописки, 
подчистки в описи, заявке и прилагаемых к ней документах не допускаются. Победителем торгов признается участник, предложивший наи-
большую цену. Победитель подписывает в день проведения аукциона протокол о результатах публичных торгов. Победитель уплачивает цену 
продажи имущества в течение пяти дней после окончания торгов в установленном законом порядке. В течение пяти дней с момента внесения 
покупной цены на указанный организатором торгов счет с лицом, выигравшим торги, организатор торгов заключает договор купли-продажи. 
Оплата имущества в рассрочку не допускается. Внесение денежных средств несколькими платежными документами не допускается. Усло-
вия заявки и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий договоров присоединения. Все расходы по оформлению прав на 
приобретаемое имущество возлагаются на покупателя. Подробный регламент по торгам размещен на сайте организатора торгов http://so-tsou.
com в разделе «регламенты» и на официальном сайте РФ http://torgi.gov.ru в разделе «документы». С дополнительной информацией можно 
ознакомиться в дни и часы приема заявок по адресу: г. Владивосток, ул. Чкалова, д. 30, 2-я блок секция. Телефон для справок: 8-914-663-12-21.

Реализуется имущество ООО «ТО №12-БТС» (ИНН 7901527109) – транспортные средства, СДМ, оборудование и материалы. Местона-
хождение: г. Владивосток, ул. Калинина, 4; г. Артем, ул. 1-ая Рабочая, 75а; ЗАТО Фокино, п. Дунай. Сведения об имуществе, его начальной цене, 
условиях приобретения размещены в Едином федеральном реестре сведений о банкротстве (http://bankrot.fedresurs.ru, сообщение № 2240765). 
Тел. 89147765991, 89147765965.

ОФиЦиАЛьНО

Конкурсные торги

Земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской 

Федерации, Закону Приморского края от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании 
земельных отношений в Приморском крае»

Информационные сообщения

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА
МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

В соответствии со ст.13, 13.1, Федерального закона от 
24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственно-
го назначения». Кадастровым инженером ИП Синякова Оле-
ся Николаевна (квалификационный аттестат № 25-12-28; выдан 
03.09.2012 года; регистрационный номер СРО 1779), Почтовый 
адрес: 692561, РФ, Приморский край, Октябрьский район, с.Покров-
ка, ул.Комсомольская, 50/1, e-mail: SinyakovaOlesya@mail.ru, тел.: 
8(924) 132 21 18, на основании заключенного договора подряда с 
заказчиками работ: Крючков Олег Геннадьевич (адрес регистрации: 
Россия, Приморский край, Ханкайский район, с. Турий Рог, ул. Ок-
тябрьская, дом 14 кв. 2; тел. 8 (914) 327-95-76), выполняет и согласо-
вывает проект межевания земельного участка по выделу земельной 
доли общей площадью 341,06 га. из исходного земельного участка с 
кадастровым номером: 25:19:010101:108, установлено относительно 
ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ори-

ентира: край Приморский, р-н Ханкайский, сельскохозяйственный 
массив, ТОО "Турийрогское". Без компенсации остальным участ-
никам долевой собственности. С проектом межевания и согласова-
нием проекта межевания земельного участка можно ознакомиться в 
течение 30 дней со дня опубликования данного извещения с 9-00 до 
17-00 часов по адресу: РФ, Приморский край, Октябрьский район, 
с.Покровка, ул.Комсомольская, 50/1. Обоснованные возражения по 
проекту межевания земельного участка и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельного участка на местно-
сти необходимо направлять в письменном виде кадастровому инже-
неру Синяковой Олеси Николаевне по почтовому адресу: 692561 РФ, 
Приморский край, Октябрьский район, с.Покровка, ул.Комсомоль-
ская, 50/1, тел. 8 (924)132-21-18 в течение месяца. При проведении 
согласования при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы, подтверждающие полномочия лица и права на 
земельный участок (правоустанавливающие документы). 

 АО «Ремстройцентр»
Изменения в проектной декларации 

 Объект: жилой дом в районе Русской, 59 в г.Владивостоке, 
напечатанной в № 38 (1209) от 5 апреля 2016 г. 

2.11
Способ обеспечения исполне-
ния обязательств застройщика 
по договорам. 

 Дополнить:
Строительный адрес объекта: Приморский край,
 г. Владивосток, в районе ул. Русской, 59.
17640G9D00290 от 27 ноября 2017 г., квартира 
№ 34 , этаж 5, общая площадь 45,7 кв.м.

Аттестат об основном общем (9-летнем) образовании, выданный Чернянской средней школой №3 в 1996 г. на имя Овчаровой Свет-
ланы Анатольевны считать не действительным, в связи с утерей.

Подпишись на «Приморскую газету» и знай больше!

Подписаться можно 
во всех отделениях связи 

Почты России

все законы Приморского края вступают 
в силу после опубликования в «Приморской газете». 

Журналисты издания анализируют документы и 
пишут о том, как эти законы будут работать.

Анализ законов, интервью, 
новости края, инфографика, 
полезная информация о 
льготах и многое другое

вторниК, Пятница
индекс: 31576
Стоимость:
1 месяц — 166,03 руб.
6 месяцев — 996,18 руб.

вторниК, СреДа, Пятница
индекс: 53416
Стоимость:
1 месяц — 296,49 руб.
6 месяцев — 1778, 94 руб.

Нормативно-правовые акты: 
законы, постановления, 
распоряжения и пр.

вторник Пятница

Среда
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КУЛьТУРА и СПОРТ

КУЛьТУРА

Шедевры Третьяковской галереи экспонируются во Владивостоке
В экспозиции представят более 50 произведений 

живописи и графики из собрания одного из лучших 
художественных центров страны. Среди полотен — 
работы таких выдающихся мастеров, как Игорь Грабарь, 
Борис Кустодиев, Петр Кончаловский, Юрий Пименов и 
Дмитрий Жилинский. Выставка в Приморье будет со-
провождаться обширной образовательной программой, 
подготовленной специалистами Третьяковской галереи 
и Института русского реалистического искусства.

 — Владивосток сейчас — для нас очень важный го-
род, очень важное место, потому мы сегодня работаем 
над созданием здесь филиала Третьяковской галереи. 
И прежде, чем будет решен вопрос имущественного 
характера и будет отреставрировано помещение пред-
ставительства, а потом уже и собственно филиал Тре-
тьяковской галереи, мы поставили своей задачей каж-
дый год показывать во Владивостоке значимый проект. 
Новая экспозиция называется «Окна в Россию», она под-
готовлена совместно с Институтом русского реалисти-
ческого искусства, — рассказала генеральный директор 

Третьяковской галереи Зельфира Трегулова.
Напомним, открытие филиала Третьяковской гале-

реи — поручение президента России Владимира Пути-
на. В рамках поручения в Приморье организована уже 
вторая крупная выставка от Третьяковской галереи.

Она будет открыта для посещения в здании Примор-
ской государственной картинной галереи по адресу: 
ул. Алеутская, 12, с 29 ноября 2017 года по 14 января 
2018 года. Время работы: 10:00 — 18:00. Вход для всех 
желающих свободный.

Помимо экспозиции, для приморцев приготовили 
большую образовательную программу. Для маленьких 
зрителей подготовлен уникальный цикл мастер-классов 
«Оконные истории».

Занятия будут вести специалисты Института русско-
го реалистического искусства, Государственной Тре-
тьяковской и Приморской государственной картинной 
галерей.

Вход на все мероприятия бесплатный.
Марина Антонова

ДЕНь в иСТОРии

Чем запомнилось 1 декабря
Сегодня, в первый день зимы, празднует 74-й день рожде-

ния одно из известнейших средних учебных заведений регио-
на — Уссурийское суворовское военное училище. Изначально 
СВУ располагалось в Курске, но в апреле 1957 года переехало 
в Уссурийск и находится там до сих пор. За период своего суще-
ствования училище выпустило свыше 10 тысяч воспитанников. 

Кроме того, сегодняшний день вошел в историю благодаря 
событиям 1915 года, когда с подачи комитета благоустрой-
ства Анютинского дачного района началась застройка района, 
сегодня известного как Садгород.

1 декабря 1923 года было принято решение прекратить 
во Владивостоке и на всей территории Дальнего Востока при-
нимать в кассах иностранную валюту. А в 1924 году во Вла-
дивостоке на базе радиолюбительских кружков было создано 
добровольное общество «Пролетарское радио».

Наконец, в 2011 году в этот день отменили «комендантский 
час» в общежитиях Дальневосточного федерального универ-
ситета — вуз ушел от практики закрывать общежития в пол-
ночь и открывать только утром.

Леонид Крылов

оставшиеся полчаса — всего 23.
Впрочем, нельзя сказать, 

что такой результат примор-
ского «Спартака» был лишь 
следствием слабости оппо-
нентов. Представители наше-
го региона не расслабились, 
заполучив подавляющее пре-
имущество в счете, и органи-
зованно действовали в защите 
до последних минут матча.

— Игра хорошо для нас 
сложилась, — отметил по-
сле игры наставник «Спарта-
ка-Приморье» Милош Пави-
чевич. — Спасибо ребятам, 
что с первой минуты задали 
нужный нам темп и играли так 
до самого конца. Считаю, что 
хорошо отработали сегодня 
в защите. Надо сказать, что и 
в атаке у нас многое получа-
лось, хорошо попадали даль-
ние броски, а когда попадаешь 
из-за «дуги», то и игра получа-
ется другой. 

В итоге приморцы победи-

Гладиаторские бои
В матче двух «Спартаков» приморцы разгромили 
одноклубников из Петербурга

Приморский баскетболь-
ный клуб выиграл в четвертом 
матче кряду. На уходящей не-
деле приморские «красно-бе-
лые» играли в гостях против 
«Спартака» из Санкт-Петер-
бурга и в итоге набрали почти 
в два раза больше очков, чем 
соперники — 85:44. Таким об-
разом, «гладиаторы» заверши-
ли первый круг регулярного 
чемпионата в статусе одного 
из лидеров Суперлиги.

Благодаря трем точным 
трехочковым броскам, кото-
рые приморская команда сде-
лала в самом начале встречи, 
«Спартак» захватил лидерство 
в дебюте. Однако одноклуб-
ники из Санкт-Петербурга, 
даром что считались аутсай-
дерами матча, оказали неожи-
данно жестокое сопротивле-
ние и организовали ответный 
рывок на восемь очков.

Хозяева удерживали преи-
мущество до восьмой минуты, 
расклад сил изменил только 
выход на паркет Василия Бабай-
лова, который добавил при-
морской команде уверенности 
в защите. Как следствие, к концу 
первой четверти представители 
нашего региона отыграли раз-
ницу в счете и даже оторвались 
на пять очков.

Во втором периоде примор-
ские спартаковцы продолжили 
наступление и продлили свой 
рывок до рекордного значения 
— «22:0». На этом, собствен-
но, борьба в отчетной встрече 
закончилась. Хозяева паркета 
практически бросили играть: 
если за первые 10 минут петер-
буржцы набрали 21 очко, то в 

Приморский баскетбольный клуб выиграл четвертый матч подряд
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Засуха на борту
«Адмирал» не сумел забить ни одного гола аутсайдеру 
Западной конференции

ли со счетом 85:44 — с таким 
крупным счетом «гладиаторы» 
в нынешнем сезоне еще не по-
беждали. Прямым следствием 
этого успеха стало повышение 
в турнирной таблице: «крас-
но-белые» поднялись на вто-
рое место и сейчас уступают 
только команде ЦСКА-2, да 
и то по проценту набранных 
очков, а не по фактическому 
количеству пунктов в копилке.

На этом первый круг регу-
лярного чемпионата завершен. 
Теперь спартаковцы вернутся 
во Владивосток, где в первой 
половине декабря проведут 
серию из четырех домашних 
матчей. Первым соперником 
команды 5 декабря станет ека-
теринбургский «Урал», а затем 
приморцы последовательно 
сыграют с «ТЕМП-СУМЗ-УГ-
МК», подмосковными «Химка-
ми» и МБА.

Алексей Михалдык

Ноль очков и всего три гола 
— таковы результаты «Адмира-
ла» в последних четырех матчах. 
В минувший вторник серия не-
удач приморской команды до-
стигла низшей точки — в Бра-
тиславе «моряки» уступили 
местному «Словану». Исход матча 
определила единственная шайба, 
забитая в дебюте третьего пери-
ода. «Моряки» в свою очередь 
не смогли оформить ни одного 
гола, хоть и имели три десятка 
шансов для взятия ворот.

Отчетной игре предшество-
вала серия из трех поражений 
подряд, поэтому перед матчем 
в Братиславе тренерский штаб 
«Адмирала» значительно пере-
кроил состав. Второе звено было 
упразднено полностью: Владимир 
Ткачев отправился в первую трой-
ку к Мартену Сен-Пьеру и Роберту 
Саболичу, а Виктор Александров 
вовсе не попал в заявку. В напар-
ники к Дмитрию Саюстову трене-
ры определили Тиграна Манукя-
на и Вадима Краснослободцева. 
В третьем звене травмированного 
Дамира Жафярова заменил Иван 
Фищенко.

Если перестановки и принесли 
результат, на счете это не отрази-
лось. В первом периоде «Адмирал» 
создал 13 моментов, но ни один 
из них реализовать не смог. 
У «Слована», впрочем, дела обсто-
яли ничуть не лучше — словаки 
загубили 15 голевых эпизодов.

Не увидели зрители голов и во 
втором периоде, который изо-
биловал мелкими стычками и 
множеством удалений. Арбитры 
выписали 11 двухминутных штра-
фов, а нападающий «Слована» 

Лукаш Кашпар был наказан сразу 
на 10 минут. «Адмирал» провел 
в атаке в два раза больше време-
ни, чем соперник, однако по воро-
там словаки бросать практически 
не давали. Да и в большинстве 
«моряки» выглядели абсолютно 
беспомощно.

Наказание за безынициативную 
игру пришло в начале третьего пе-
риода, когда «Слован» использовал 
численное преимущество. Защит-
ник Кэм Баркер бросил по воротам 
от синей линии и шайба оказалась 
в сетке — 1:0.

В дальнейшем команды про-
должили получать штраф за штра-
фом, причем арбитры продлили 
практику выписки длительных 
штрафов. По понятным причинам 
на качестве игры такая чехарда 
сказалась нелучшим образом. До 
финальной сирены приморцы так 
и не смогли забить ответный гол и 
закономерно уступили.

«Моряки» проиграли уже в чет-
вертом матче подряд и ни в одном 
из них не заработали ни одного 
очка — это повторение худшей 
серии «Адмирала» в нынешнем 
сезоне. За данный период команда 
забросила всего три шайбы и зна-
чительно ухудшила свое положе-
ние в турнирной таблице. От зоны 
плей-офф «Адмирал» теперь отде-
ляют 14 очков.

Впрочем, на момент выхода 
данного номера положение коман-
ды, вероятно, несколько измени-
лось: вечером 30 ноября примор-
цы сыграли в гостях с «Витязем» 
из Подольска. Исход данной игры 
на момент написания материала 
был неизвестен.

Алексей Михалдык


